









- b. Kedua, tingkat kepentingan atribut berbeda-beda sesuai dengan kebutuhan dan keinginan masing-masing. Konsumen memiliki penekanan yang berbeda-beda dalam atribut apa yang paling penting.
- c. Ketiga, konsumen mengembangkan sejumlah kepercayaan tentang letak produk pada setiap atribut.
- d. Keempat, tingkat kepuasan konsumen terhadap produk akan beragam sesuai dengan perbedaan atribut.
- e. Kelima, konsumen akan sampai pada sikap terhadap merek yang berbeda melalui prosedur evaluasi.

Pada dasarnya konsumen mengikuti proses atas tahapan dalam pengambilan keputusan dimana proses pengambilan keputusan konsumen yang paling kompleks terdiri dari lima tahap antara lain:

- a. Pengenalan Masalah

Pengenalan masalah (Problem recognition) adalah pengungkapan penyimpangan antara keadaan Sesungguhnya dan yang diinginkan. Bila kepuasan konsumen dengan keadaan aktual (actual state) menurun, atau jika tingkat “keadaan yang diinginkan” (desire Stste) bertambah, ia dapat mengenali masalah yang mendorongnya untuk bertindak. Dengan membayangkan diri mereka dalam situasi yang baru atau menjadi pemilik baru, konsumen mempengaruhi keadaan yang mereka inginkan. Tentu saja para pemasang iklan mendorong cara







































































preferensi, dan perilaku masyarakat, terhadap bank syariah wilayah provinsi Jawa Timur.<sup>49</sup> Dalam penelitian ini mengklarifikasikan masyarakat kedalam dua kategori yaitu masyarakat individual dan masyarakat perusahaan dalam memilih bank syariah. Faktor yang mempengaruhi masyarakat individual adalah, informasi dan penilaian, ukuran dan fleksibilitas pelayanan, kebutuhan, lokasi, keyakinan dan sikap, materialisme, keluarga, peran dan status, kepraktisan dalam menyimpan kekayaan, perilaku pasca pembelian, promosi langsung, agama. Sedangkan faktor yang mempengaruhi masyarakat perusahaan adalah, progresif dan efisiensi, promosi, keamanan, kecepatan pelayanan, harga, kebutuhan kredit dan faktor pembayaran, brand name, feature (bentuk produk), keyakinan dan sikap, peran dan status, mitrausaha, norma etika masyarakat, lokasi, materialisme, usia dan tahapan perusahaan. Hasil penelitian faktor yang mempengaruhi masyarakat individual hanya 7 faktor, dan yang mempengaruhi masyarakat perusahaan ada 4 faktor saja.

Penelitian yang dilakukan oleh Rifa Farhah tentang efektivitas pelayanan *weekend banking* (studi bank muamalat KCP Pondok Indah Mall),<sup>50</sup> dimana preferensi nasabah dipengaruhi oleh faktor-faktor lokasi bank, nama baik perusahaan, faktor produk dan pelayanan. Berdasarkan hasil uji t parsial, keberadaan layanan *weekend banking* masih belum efektif dalam meningkatkan dana pihak ketiga.

---

<sup>49</sup> Kerjasama BI Dengan Pusat Pengkajian Bisnis dan Ekonomi Islam, “*Potensi, Preferensi, dan Perilaku Masyarakat Terhadap Bank Syariah Wilayah Provinsi Jawa Timur*, Fakultas Ekonomi Universitas Brawijaya, (November 2000).

<sup>50</sup> Rifa Farhah, “Efektivitas Pelayanan *weekend Banking* (Studi Bank Muamalat KCP Pondok Indah Mall), “*Jurnal Ilmu Ekonomi Syariah*, Vol.6, No. 1.





